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闇「社會大學」─宗教及法官的零碎雜事的彙集 
湯朝景 2014.12.13 修, 2015.3.14 增 

「神通」的起起落落 
2011.10.13 

講到「神通」，對於平凡的世俗之人是既喜愛又怕受傷害，個個好奇卻又無法深入體會。然而神

通的來源卻是放下一切紛擾，與天地打成一片，累世積福修德而來。 

  這樣的開頭，會讓凡人無法信服，然而體悟佛家和道家之人必然不疑；儒家呢？孔子研讀《易》

又傳《十冀》，早已成為深深影響千年以來研習命理和風水的參考書，以《易》為基礎可用來理解《參

同契》、《皇帝內經》等古書的五行論述。【《史記》孔子世家『子貢曰．夫子之文章可得聞也．夫

子言天道與性命弗可得聞也已』、『孔子晚而喜《易》．序《彖》．《繫》．《象》．說卦．文言．

讀《易》．韋編三絕．曰．假我數年．若是．我於《易》則彬彬矣』】。 

  《聖經》呢？從《舊約聖經》到《新約聖經》，神、上帝、耶和華、耶穌基督，無處不在明處暗

裡顯現其能。也許有些基督徒不願也不敢承認，但是經義上就是儒、佛、道所謂的神通和性命。我也

在感慨這些基督徒中總是有從儒、佛、道的經典中得不到真理的真實現象，而轉向《聖經》的字面解

讀，卻忽視耶穌總是要門徒『領悟(understanding)』他所說出口的每個比喻。 

  民國 70 年代，基隆市有間「安信心(珠)算補習班」，開班導師─謝安信曾經上過電視節目，在媒

體上公開接受心算測驗。而我幼時曾經在這裡上了幾堂課。首次上課，他就在黑板上點了一小白點，

要我們坐直，然後雙手交握、食指打直放在鼻前，雙眼藉由這手勢來觀看這白點，並且要完全集中精

神；經過幾十分鐘之後，詢問我們看到了什麼，之後進行練習用算盤來加總數字。第三次上課我看到

了小白點的變化是一縷白煙從那一點飄上來，在我告知有如此地情況之後，他從此不再讓我們觀看這

個，而直接進行珠算練習。這個方法在道家稱為「凝視法」，而我看到的變化就是《道德經》裡暗指

的『玄牝之門』，若能持久專心一致且心不外放即能深入觀察，而神通之能的起點即在於此。可惜，

謝安信後來心念不正，更以常人所不知的神通之能來貪徒錢財，炒地皮、炒股票。神通雖大也因無德

之念而衰敗下來，倒了銀行的貸款和他人的投資。當然也因他的無德，讓我一直不曉得這個變化的至

玄至妙。 

  與此相近的時期，基隆市另一位蔡信義更是一度以神通之能掙了億萬財富；原先只是一個收入不

多的人，因緣而拜入崑崙仙宗，與幾位師兄共同參修。因其根基受到參修的師兄肯定，願意給予安家

費用，請其專修好分享心得，令其他人更加精進。一段時間過去，其它地方的師兄也聞風而至，甚至

提高價碼。再一段時間之後，蔡信義以神通和氣功之能，表示他的茶葉和香煙經過加持之後會有特別

的功能，讓人喝來、抽來會特別神清氣爽。果不其然，吸引了許多癮君子購買品嘗，從此大錢入袋，

進到了億萬富翁的寶座。然而，《道德經》『天道無私．常與善人』，當他病榻下來，醫療費用也在

挖掘寶座的椅腳；神通之大也敵不過病魔。 

  有了「神通」，更須順從聖賢古人之教導。 

 
論「太極拳」可對峙心緒繁亂 

2012.4.21 
對「社會大會」仍然放不下心的老社會人士通常會對我這樣說：「你看，像我們這樣聊聊天、打

打屁、吹吹牛、吃吃、喝喝，這種打發時間的方式是多麼地快樂。」；我從來不覺得這樣子的說法是

對的。然而，無聊感及孤獨感確實是一般人的通病，這對於早已習慣以此方式來日渡一日的老年修道

者更是難以擺脫。於是，他們又會如此說：「如果沒有這樣子將會很難去交到朋友。」。他們為什麼會
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這樣講呢？因為不如此去做就沒有什麼樂趣。為了快樂地打發時間就要找可笑的話題來解悶，然後，

再相互取笑。他們的言下之意是：「朋友不都是這樣子的嗎？」。 
就通病而論，這是正常現象，但是這不是根本治療心病的方法。因為這種打發時間的方式不會讓

人的心病解除，這會一直復發，久了就可能成了癌症。於是佛與道皆謂此種現象是無常；所以耶穌基

督傳了真理，說了：「有耳可聽的就應當聽，有眼可看的就應當看，聽了、看了就應當要領悟

(understanding)。」；要你得到永遠的生命，只怕你聽了、看了還執迷不悟；馬可福音(Mark)第 8 章第

17~18 節『耶穌知道了，就對他們說，你們為甚麼因為沒有餅就議論？你們還不明白，還不領悟麼？

(Do you not yet perceive nor understand?)你們的心還是頑固麼？你們有眼睛，看不見麼？有耳朵，聽

不見麼？也不記得麼？』。 
若論到人的心緒繁亂，除了貪、慎（瞋）、癡的因素之外，還有《黃帝內經》提到四季的變化對

人的影響，於是中醫用藥論四季，人的五臟受四季的生剋影響極大，在脈象之論有言，肝的脈象在春

天奇異而不調養，人至秋後病更重，以其木發於春、金剋木之理。 
練習太極拳至熟練之後即有對峙心緒繁亂的功能，在於此時必須讓人有事情可做來轉移心境，而

且這件事情必須讓人覺得容易且不必專心。太極拳至熟練之後，招式的連接幾乎不必多想，此時取散

漫之心以棄拳架之準，快速變換而使心亂發散於拳腳之動。此時藉由繁亂而轉練快速的太極拳，有可

能會對招式更加熟練，如果再配合太極劍，將使得拳與劍能夠交替練習而不單調。太極拳本是柔，身

體久動必會累，累則回歸於靜，是謂動至極則轉靜，能歸於靜則招式轉為慢，出招慢則心境轉清，心

境清則能專。 
今日試驗太極拳來對峙心緒繁亂頗有心得，於是撰寫下來以供研究太極拳。許多人曾經對太極拳

心生愛慕而學，然而拳架學成之後不知道有什麼效用而不再練習。若論及養生則要說是日久才能見真

情，若不講養生就難有其它誘因。學了太極拳若沒有其它功效就會任憑時間而逝，所以我只好先當白

老鼠，看看太極拳是多麼沒用處到很多人學了又丟棄了。然而，放棄的原因之一是場地。 
 

某位"高級"基督徒與我的文字對話 
2013.3.26 

Moses Chu 2013-3-26 11:37 
朝景: 把個人的想法讀進聖經裏是可怕的! 
您放在青職聖徒 fb 專頁的讀經心得有違聖經中所啟示神救恩的正意不宜在此張貼請您刪除好麼? 
我們歡迎您與我們聚集交通但我們的交通是為使眾人得享神在基督裏的救恩求主施恩使您能因神的

話有得救的智慧 (朱摩西) 
 
湯朝景 2013-3-26 13:26 
publicly see and publicly say. I do under the sun if I keep walk in him! 
 
湯朝景 2013-3-26 13:32 
摩西弟兄, 我必須接受公平與公義。在陽光之下有著言論之自由，"真理必讓人得以自由". 我的文章

公開展示，若在你的領域中不行，在主裡/在世界裡，我仍不在違背道德與真理之下得以言說。 
願上帝與你同在!! 
 

〞阿尼箕〞現場示範霸道學理 
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2013.12.1 
2013 年 12 月 1 日下午 2 點時分，我原先只想向某一社員（林嘉鴻）詢問我個人覺得很好奇的一

件事情，事先不知道對方是否願意回答，沒想到竟然會答覆得很完整。從他詳細地解說他所遇到的過

程中，我對〞撒啡〞這人在先前 2011 年 12 月 30 日時對我咄咄相逼的事件（記載在《關於「社會大

學」─從研究所到宗教團體》應對社會大學之老人的方法）和今日這位嘉鴻所述說的事件產生了另一

個想了解的事情。 

這位〞撒啡〞曾經是〞阿尼箕〞（大哥），這是那些老一輩的社員幾乎都知道的事情，並且也從嘉

鴻的述說中再次得知；當〞撒啡〞在稍後一同在場時，我依然在聆聽嘉鴻的敘述，而我也偶爾在語句

停頓時補個一兩句（「這不就是所謂的社會大學嗎？」）。當說到〞撒啡〞想說的事件時，他先說：

「社會大學不一定是這樣的，你遇到的還太少了。」，我說：「哦，社會大學還不只這樣哦，我不知道，

是別人有這樣對我講過。」，他接著對我說：「咱們這人心總是會有個期待的心理，期待別人對自己說

心裡想聽的話，如果不愛聽就會不高興（這就是社會大學）。你剛才聽到我講的第一句話時，你的心

裡就覺得不高興了。」，我心裡這時想：「這人好歹也閱人無數，雖然我實在沒有不高興，他也會駁斥

我的回應，但他這句話倒令我有點疑惑他那識人無數的能力是否就是「以其人之心來度人之腹」（他

曾是大哥，當以其經驗來臆測我的心裡變化）。」。隨後，他就開始講一些頭頭是道、做人要有道德的

道理；「要說真話、心口不一是修不成道的，…」。 
過了一段時間之後，我們現任的理事長及常務監事也一同來到了現場，我聽了嘉鴻及〞撒啡〞那

一大段的大道理之後，心想：「嗯，他們現在對於道德方面的行為操守好像比較有所認識也願意接受

「道以德培」的事實。」，所以我就當著嘉鴻、〞撒啡〞、理事長及常務監事的面，講：「我們對於《道

德經》及《黃庭經》的閱讀、研究及討論方面，老師有少許著墨，也略有期望我們能夠誦讀，所以有

機會一起研習《道德經》及《黃庭經》應該也不錯。」。結果，嘉鴻的回答是：「《道德經》及《黃

庭經》都是文言文，閱讀不容易且內容不一定正確，而老師所講的都是白話，直接看老師講授之後被

抄錄下來的講義即可，不要再花時間去看那難以看懂又不一定正確的文言文。」。他的說法受到所有

在場之人的認同，而〞撒啡〞這時就搬出 2011 年 12 月 30 日我所說的那句話，他說：「這時候就正如

你以前所說的：「道不同不相為謀」，你既然與我們不同道，就不必再說了。」，他咄咄逼人的語氣，

令我說出當時的事實：「你當時要我不要看有關老師的書，現在說看講義就是了。…先前在我離開你

們之後，曾師兄對我說：「〞撒啡〞這人以前當過〞大哥〞，你要小心會被他揍。」，我回說：「還好當

時賴英傑師兄也一同在場。」。」；他開始極度不悅地說：「你是有看過我打人嗎？沒看過還敢在我面

前說你聽說我會打人。你是沒被我打過想被我打是不是？」，我這時想要回話解釋，但是他一直阻斷

我所要講的事，於是我說：「你不讓我講是不是？這樣我就不講了。」，他這時默言，而我隨後起身要

離開，他立刻起身直奔到我的面前作勢要打人，並且再次語氣強硬地說：「小子，你不要亂說話，再

亂說，看我打不打你。」。 
這時，他經由他人勸說才勉強回座，而我走到旁邊獨自打打太極拳。就在一輪太極拳的練習之後，〞

撒啡〞趁我在休息時，他拿起手中的私人物品並先佯裝要離去，隨即快速地走向我的面前並且他的背

是向著其他人。首先，第一句話是低聲地對我說：「我跟你講。」，隨即右手迅速抓起我的衣服的領口，

接著口氣不悅地重覆：「你是有看過我打人嗎？你亂說話啊你！」，我聽他的語氣和看他的動作，要打

我就即將在一瞬間即可，並且他巧妙地想利用背對他人的方向，就算真的揍了我一拳也不會被其他人

直接親眼目睹。（感謝神）我立即大聲喊叫：「你幹嘛？要打我啊？」，並且迅速轉動身驅讓其他人可

以看到我們的側面，甚至要迅速脫離。這時，其他人有發揮道德良心，立即走向我們，努力制止及勸

阻他的行為。 
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這位〞撒啡〞、〞阿尼箕〞是在現場示範什麼是「霸道學理」，他是在親身示範那「社會大學」算

得了什麼，這種「霸道學理」現在就讓你感受到。 
這是表示「社會大學」是強怕狠，「霸道學理」是狠怕沒良心。 

 
基督教教會的挨戶拜訪 

2013.12.7 
今天看到某基督教教會的一群人在挨戶拜訪，我的第一感覺是我已受浸，教會之間如何看待不同〞

派別〞的基督徒（我自己不想深究此問題，只知道這是某些教會人士的利益糾葛），我的第二感覺是

將自己處於一般道教、佛教信仰的人，看看沒有幾戶真誠及熱誠與這群教會之人互動，我發覺到一個

最深刻也最直接的衝擊反應就是：基督教總是大力宣揚及強迫不能拜祖先、神明，和他們互動通常只

是拿取他們所要送的食物（尤其是老一輩沒過好日子的人）。所以，早已被深刻印在基督教、天主教

之外的信仰之人的映像，已成為一種拒斥與基督教互動的刻板印象。 
如果我多話，就是期待現下的基督徒一定要先打破這層以大力宣揚及強迫的態度來讓其他人的內

心覺得恐懼不安的因素；基督徒是要認識真理並宣揚真理的人，而『必認識真理，真理必讓人得以自

由』是耶穌講的較令人心儀的一句話，誰不想得以自由呢？當人可以循序漸進得知真理並從中得到自

由的喜樂之時，有誰會喜愛那束縛人的祭拜儀式？有誰會喜歡崇拜那不在自己身裡的『活人的神』的

歌星、影星、偶像？當那些人真的在靈裡受浸之時，不用人說，而是從《聖經》裡明白地看見並親自

驗證那燒香來拜祖先、神明的行為是不夠智慧的；當然，再深入點，耶穌所說的那「九福」也會在靈

裡得知那真是誠實無欺的言語。 
引用：希伯來書第 8 章第 10~12 節『主又說，因為這是那些日子以後，我要與以色列家所立的約：

我要將我的律法賜在他們心思裡，並且將這些律法寫在他們心上；我要作他們的神，他們要作我的子

民。他們各人絕不用教導自己同國之民，各人也絕不用教導自己的弟兄，說，你該認識主；因為他們

從最小的到至大的，都必認識我；因為我要寬恕他們的不義，絕不再記念他們的罪。＂』（這樣才不

會被某些基督徒說成是：「小子，用自己的話來解釋真理是很危險的。」，只是我個人的經歷是講出《聖

經》裡的真理更是危險的，因為只要當人真正懂得真理之後，那些可獲得世上利益的宗教團體或宗教

學者就沒得賺取愚蠢之人的無知供獻了）。 
 

無德老人愛打壓 
2013.12.28 

2013 年 12 月 28 日下午，又被「皮堅嘴利」的老人打壓了，黃鏡兆這位老人家竟對我說要對那

些無德老人（包含他自己）表現「敬老」，問題是他們這些標榜自己是「修道人」的臭老頭，那德行

比良心具足的常人還差。劉師言口德、心德、行德；他們自個兒沒做足夠，還自行編出一套屬於自我

風格的道德理論，這就是「中國社會行為研究社」的欺師滅祖的歪風！ 
他們總是說啥，現下人心紛亂、惡人出頭，還是自個兒顧自己，那些惡人做的事就由他們自己受

罪。但是我看到的真實現象是，惡人做的錯事是由更多無辜的好人去受罪，惡人在那炒地皮、炒股票、

貪贓枉法、欺善怕惡、破壞環境、製造汙染、等等等等，在這些不具道德的行為進行中及為害漸深之

後是誰在受罪啊？這就是「中國社會行為研究社」的社員在自甘墮落之餘又想把其他想把持住道德之

心的人一同拉下水的「老不修」。 
總之，劉培中所創立的「中國社會行為研究社」就是被《聖經》中所謂的『瞎子引瞎子』、『世

俗小學（世上的矇學）』、『只思念人的事不思念那靈的事』、等等等等的『撒旦』之子給引導到「只
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要道的玄妙及神通，德行好壞我說就算，我是老人就最大，老師已死就聽我，不必敬師只要敬我這心

惡能言的無德老人就好。」。 
寫下《舊約聖經》的摩西及那已故的所有申言者們要注意了，黃鏡兆對我說，寫下那些歷史事實

並公開給所有世人知道那些真相的事情是要承受「罪業」的，所以要小心點，免得像那些惡人一樣下

地獄去。但是，還好我有認真看摩西及那已故的所有申言者們用心良苦所寫下來的《舊約聖經》的歷

史真相，否則直到今日我還要被那些無德老人欺壓到啞口無言，像個白痴一樣地受那無德之言語來左

右擺佈，也像個傀儡一樣地讓「假修道人」、『假基督』操縱我的言行；他的心情好時，往東是對的

他就指示往東，他的情緒差時，該往西走就偏要向北走，任由其無德之舉而搖擺不定，終久得不著在

真理之下的自由，不能展現真實美好的自我，那屬耶和華所稱讚的公義及正直。 
 

曾 sir，我以後要學「社會大學」就會與你「543」 
2014.1.6 

2014 年 1 月 5 日晚上，中國社會行為研究社的曾安源對我說：「你現在做的事，小心十年後會

後悔。」；這句話對嗎？十年前的事，你完全記得清楚嗎？我用 3D Video 將你一言一行錄下來，十

年後再放給你看如何？十年後你還活著嗎？ 
我當時是用其它實例對他反饋，最後他說：「咱們再想想。」，隔日我發了 email 給他；內容如

後，我所接受的「社大課」真的是不少，這位還在國立海洋大學任職幾十年。 
—–Forwarded message—– 
From:湯朝景 
To:曾安源 
Date: Mon, 06 Jan 2014 14:14:48 
Subject: 曾 sir, 我以後要學社大就會與你 543 

經過昨日的對談，我思索後明白你的言下之意了，談道不要和你講，也不要寫，這樣在仙宗一直

講些非道無德之事都不會有人知道，免得十年後某些小師兄無法被迅速洗腦。（隨你講「你在玩老人」，

隨我寫「老人無德又愛 xxx」） 
隔多日，那位紫竹林（商行）的佛學修為不比你們這些 20 年道功修為的進步慢，我已經不想對

「無德老人」感慨萬分。愛講社大是你們之事，不要對我洗腦及打壓就好，我要是一時想聽 543（胡

說瞎扯）也不愁沒人墊底。（你們說：做人要社大的哦!!!!!!!!!!!!） 
 

關於無德之言的二、三事 
2014.2.26 

中國社會行為研究社的老人對我說：「實話實說會得罪人（我們這些喜愛社會大學的無德老

人）。」。我現在會說：「對人（社大無德老人）說虛偽不實的馬屁話會得罪自己、後輩及良善的人； 
然後會得不到永遠的生命（基督徒），不然就是無法解脫（佛），再者就是成不了聖賢人（儒），甚

至無法三千功果圓滿而成仙（道）。這樣是你們無德老人敬聖人（你們在燒香拜「三小」啊？），還

是要年輕人個個崇拜陳進興（他有魄力搞槍戰，你們沒力打壓共產黨）。」。 
中國社會行為研究社的老人對我說：「人都是有私心的，都會期待他人向自己說好聽的話，所以

你應向人（喜愛社會大學者）說好話，這樣才是我們（社大無德老人）眼中的乖小孩。」，我現在會

說：「對啊，我和你們一樣都不是神、不是仙，也有執著心，看到漂亮小姐也是想著上床，只是沒你

們有錢可以上酒家和茶桌去陪小姐，我也不是法官可以被招待、也不是政治人物可以被收購，我只是
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被你們這些社大無德老人玩來玩去的智障人。現在將你們認為是對的無德言行公開出來，讓大家從真

理之言來比對你們言行的"the elements of the world"（《新約聖經》）；因為我若說：「你們錯了。」，

就會被你們講：「你算啥鳥啊？不敬老的臭小子！」，不然就是說：「這小子真臭屁！（遇到一大堆

很會對我放臭屁的老人，總得被迫吸收）」；好嘛～就學學你們的自私心態嘛！不然又會被你們講「不

敬老」，所以，講老實話雖對不住你（社大無德者），但對得住自己（你說人都是自私的，我在此照

你的話去做了哦！我超敬老的）；接著，我對得起良善的人不就是「利他」了，因此，我這是「利己

利人」，只有不利你（社大無德者）；反面觀之，你總說你講的、做的都是對的（似是而非的「對」），

你自己騙了自己還不知道，又強硬地要別人聽你的話，這不就是「自欺然後欺人」嗎？自欺是可以被

尊重的，那是你自大自高，但欺人就是為惡了，你不願聽那有智慧話、是事實的存在、很實際的行為，

又要自大自高，怎容不下那願聽智慧話，並活在實際下自大自高的人呢？」。（我這次說的可也不少） 
 

某位基督徒禁止我回話且對我的不實指控 
2014.5.25 

Grace Pai 2014-5-25 3:35 
Hi, 您好：覺得虧欠，那用詞仍不夠妥當先修正了。這 po 文是為了基督徒發的，提醒別忘了曾感受

到神對人的愛，勸勉也要像基督如此行。 
信仰是自由的，如果您並不信基督就別理會。 
我們所面對的世界很矛盾問題很多，每個人想要對社會貢獻所站的位置不同，知性理性了解與提出質

疑及建言是需要的，發出愛和關懷也是需要的。 
人生苦短，各自努力了。～祝福您～ 
 

「信仰是自由的」，對乎？ 
2014.5.25 

Grace Pai 提到：「信仰是自由的」，還好這句完全沒有在《舊約聖經》及《新約聖經》出現；有

嗎(has it)？我在撰寫《談「品德教育」》一文時就沒有誹謗基督及所知的任何一部具真理的書籍，歷

史資料足以表明。 
首先，中文的〞信仰〞有〞相信〞及〞仰賴〞的雙語意；中國人難道將小學讀過的國文課本給忘

了嗎？例如：「社會科學」簡稱「社科」；英文版(KJV)的《聖經》只有"trust"。 
《舊約》的記載中，我印象最深的是耶和華不只一次以感嘆的語氣而說出：「我是公正的、我是

公義的，所有的公義及大能皆出於我。」，也說：「我教導的是公義及正直。」，耶穌沒有彰顯這些

嗎？基督徒所追求的基督難道沒有這些嗎？耶和華也說：「我是初、也是終，你們皆是我所造的。」。 
各位年年讀了一遍的基督徒，這些話都沒印在心板上嗎？若有，耶和華有說過像是「信不信我隨

你所便。」這樣的話嗎？指出來給大家看！相信耶和華是必須的，只是就如《舊約》的歷史，很多人

喜愛的是某種可以滿足私心的「神」，而不要必須捨棄私心並且行耶和華眼中看為正的事。 
《新約》的記載中，耶穌說：「真理必讓人得以自由。」，相信可以得永遠生命，不相信就像那

些《聖經》的兩約所記載的惡人一樣，這是屬於「個人的自由 」。興趣是個人自由，但在真理上沒

有個人自由，而在於是否願意將自已釘在十字架上，跟定基督到底。 
 

紫竹林商行的俞兆民的半吊子《雜阿含經》 
2014.6.2 
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2014 年 6 月 1 日與相識時日的紫竹林商號的俞兆民的佛門道友談論有關某位師兄得到肝病的事，

而且是他起的頭。 
經他提問，我首先如實以我所聽來的事情始末一一告知。然而，我在講話的過程中，他屢次打斷

我的言語，並從中直接講說：「你聽來的那人所言說的事，我對他的所言存疑且不相信真有那回事。」，

為了中斷且補插進來的言語，我還要另外講一些事情始末。他的中斷並非有理，因為他沒有認真地聽

完我所要講的話（不聽我講，何必要問我），他也沒將慈蓮寺大願法師所講：「聽只有聽，聽完後要

靜靜思惟。」，這句在講四念住的實修過程時所不時提醒的話記在腦裡。 
他在這中間，時不時地暗指我們陳銘泉對他說：「我們這兒專門在修不老不死。」，他也意指說：

「要是這樣，怎會如何這般。」，又指出說：「像你們某某師兄也總在我面說大話。」，接著，又講：

「我以前在一貫道聽多看多，甚至自己也曾受其害，等等。」。對於他這些親身經歷，我已不是首次

聽到，講某些師兄對他所言之事，我也大致了解那些師兄的為人，但是，他總是不願意讓我將正確的

理念講出來，我總是才講第一句話出來，他就開始插話了，這種情形在我身邊的人總是如此，自以為

是。他們插斷我所想說的話是不打緊，問題在於他們接下去要講的話總是偏離主題又扭曲真理，與我

所要講的是兩碼子事。我有時要糾正他們當時所言，他們又要不符合事實地對我說：「你何必如此激

動。」；我要是完全不屑你這種人的時候，就像我對付黃吉助一樣，直接在你面前擋一句：「既然你

不讓我說，我也沒必要聽你講。」，然後直接走離，一點兒面子也不給你；或是像應付簡朝枝及陳銘

泉，一言不發地直接錄音存證，然後撥放給大家聽你在胡言亂語。 
6 月 1 日，他也沒有誠心問我，我到最後是在屢次遭受打斷之後，直言不諱地講出我親身知道的

事情始末，並對他說：「事實就是如此。」，他有點兒不甘願地低聲說：「是事實就好。」。 
6 月 2 日，他再次遇到我，主動提起昨日的事，我原先以為他會說聲：「對不起，我弄錯了。」，

反而是說：「昨日的事，我後來想想，可能是我說話太快了，會讓人誤會。」。其實他根本沒講太快，

而是他有我慢的心態，再加上當時他沒有保持在正念、正知（他是佛教的，所以這樣說比較貼合他的

理解力），我一直講：「我只是如實知、如實言而己。」，他反而是說：「我是在提醒你。」，我問

說：「你是要提醒啥？這些事各有其因緣，我的因緣與你的也不一樣，我不懂你要表達什麼？」，他

後面所要說的也是很模糊，唯一清楚的是他總提某某師兄對他說的事情與他看到的實況實在是有天壤

之別，所以要我小心（我早經驗過了，也知道他所聽到的那些人所說的事有不正確的地方在哪，只是

他不讓我講出正確的真理，也不理會我所要講的事）。 
今日，他還是有點兒陳腔演替，要講他的親身經歷與心得，我是可以聽聽看，可是，接著所講的

像是要我對他認同或是接受洗腦，又要我不要中途插話（那他怎會喜愛對我插話呢？），講了一大串，

最後才問我：「是不是這樣？」。不好意思，我才懶得記你那些話，一時也不知要講啥才好（這人的

我慢還有，不宜，太會插話又不許我插話），不如聽聽大願法師的演說才不會浪費時間。 
 

談論基督徒的現時亂象 
2014.6.3 

為了避免有基督徒火冒三丈，我先引用使徒行傳 28:23~31『保羅從早到晚對他們講解，鄭重見證

神的國，引摩西的律法和眾申言者的書，以耶穌的事勸服他們。保羅說了一句話：聖靈藉申言者以賽

亞，向你們祖宗所說的話，是不錯的，祂說，"你去對這百姓說，你們聽是要聽見，卻絕不領悟；看

是要看見，卻絕看不透。"。保羅在自己所租的房子裡，住了足足兩年，歡迎一切前來見他的人，全

然放膽宣揚神的國』。使徒行傳最後幾節記載了重要的對於認識真理的伏筆。 
2014 年 6 月 2 日，看到了有關「他是基督，她也是基督」的新聞，前幾個月報導有關「耶穌有
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娶妻的破經文」。「耶穌有娶妻」一事，可能對於許多倡導全部基督徒本當結婚的「基督徒」是個絕

佳的廣告，「基督」出現可能對於一心只想找個倚靠或符合私心所要的慰藉是個絕佳跳槽的機會。 
我在前幾個月下來努力閱讀《舊約》，只為了查證是否如那些倡導結婚的基督徒所言，我在《新

約》看到保羅所說的不是那回事，這時若不被冠上你不虔誠就是要被洗腦，而且還不給我反駁的機會，

只能向他回答：「是…」，才肯放過我（有人不願我公開發言，講實話他不接受）；好在《新約》明

講：要人以正直行為顯現才能稱義。 
《舊約》以利亞、以利沙、但以理、以西結等申言者，有記載娶妻或其所生的兒女之事嗎？我但

願有基督徒直言不諱地以經節來指出我的眼瞎。相對地，最後有一申言者娶了好幾位妓女，但事先明

白地記著「耶和華說…」或是「耶和華指示…」。再看《舊約》列王記等歷史，所有的王皆有娶進好

幾位妻女，但是沒有明白地記著「耶和華要我娶那麼多」的語意。注意，我是說經上沒有這種語意，

娶那麼多不是耶和華的要求或指令，而是人的貪慾（男人的小鳥兒要是沒有自我馴服，所喜愛的不只

一個鳥巢；現今的一些女人也是如此。這也就是道德不足，因為闇「社會大學」所教導的就是包含不

道德的言行）。再看《新約》保羅提到男女結婚之事的最後是說：「我這麼說是容許，而不是命令。」，

以上，我用的全是經上的記載，沒有自己刻意的扭曲，因為保羅也說：「不應該講人（私心）所愛聽

的話。」，因為我不是喜愛社會大學的傢伙。 
使徒行傳 28:23~31 記下的是保羅引用摩西的律法和眾申言者的書（舊約）及當時已經發生的真

實歷史（耶穌的事），那當時聽懂的人就是明白，不懂的還是老話一句：『你們聽是要聽見，卻絕不

領悟；看是要看見，卻絕看不透』。 
 

江振義法官所教導的社會大學 
2014.6.5 

讀法律的人士很會辯。臺北高等法院的江振義法官於再審一庭說：「您知道嗎，詐騙的最高手法

就是沒有證據，這就是最高級的詐騙行為。」。所以，以此類推，我很尊敬孔老人、孔老師：「不憤

不啟不悱不發．舉一隅不以三隅反則不復也」，亦即「舉一反三」。我說：難怪法官貪財劫色的也很

多，因為江振義法官教會我要這樣說：「您知道嗎，法官貪錢的最高手法就是沒有證據，這就是最高

級的貪官行為。」。江振義法官，謝謝您的指教，沒有您的訓悔，我還真不知道這社會大學真的如此

黑暗啊！（與中國社會行為研究社所教導的幾乎如出一轍） 
 

江振義法官教導要隨時錄音 
2014.6.8 

臺北高等法院的江振義法官詢問：「你當時有沒有錄音？沒有，那假使你說的事情都是事實，我

也很難裁決耶。」。所以，江振義法官是在教導每人要每天 24 小時隨時錄音，以免法官不會判決。

江振義法官是在教導要隨時錄音，否則現在社會已經沒有老實人了，誰說話都會不算數，合約也會不

履行。江振義法官是在教導不錄音，就算有道理、符合事實也可以不採納，說謊者頂多違反道德，法

官無能。 
要是連宗教也在教導只要繳錢就有功德，卻一丁點兒也不會教導人民要去除惡劣的社會大學的心

態才是正確為人處事的原則，那大家都是超級沒道德。所以，我要是沒有道德，全要感謝各位不良之

士的強硬教導。 
 

談論「真理」 
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2014.8.17 
講「真理」，是談我所期待的真理？還是你心裡期盼的？或是耶和華的公義及正直？最沒有爭議

的答案是符合耶和華的道。那為何即使是看同一版本(the versions are such more)的舊約及新約，也會

產生對真理的岐異？在使徒行傳中那些對於割禮的爭論，最終結論在於實質地遵守耶穌所講的真理才

是真正的割禮，然而，形式地完成割禮的人卻沒有遵守摩西所頒佈的法律，這不是耶和華要求割禮的

本意。 
分解真理的話是否正確？這是關鍵之一。另一個關鍵是領悟(understand)的層度是否進入靈浸？這

在《新約》是明講的。《新約》也記載保羅表示講真理是要得神的喜悅，而不是要得人的喜悅。所以，

我得罪了很多人，但可被質疑的關鍵點在於是我誤解了真理而得罪人，還是我不願盲從世俗上的 the 
elephments of world 才得罪人。經上的歷史可以幫助自己來自我檢驗，其他人一來不完全清楚，二來

他有達到基督的公義及正直嗎？耶穌最後才說從現在起你們是我的朋友而不是僕人，但做僕人當行

的。保羅以行為而講也許也有基督的靈在我裡面。 
《新約》，經學家對耶穌說要全心全力愛主。當你真的全心全力之後，會有額外的那屬於不是主

的愛嗎？耶穌說當積寶於諸天之上，在地上沒有真財產，那還會再有一點心思留念地上嗎？ 
我又被有著社會大學思想的退休公務人員怒吼，我還沒完全能夠直接剔除那些惡質思想的似是而

非的言語，但是我更加確定他們要教我闇社會大學。他們不是真心的好意，而是要我對他們言聽計從，

然後完全受到他們的控制；(I'm not your pet!)。但是，喜愛闇社會大學的人是絕不希望我用他們所教

的社會大學來回饋在他們身上；因為他們會認定我不給他們面子或是不敬老，那你要做到德高望重

嘛，怎能怪我。行使「真理」反倒是「你聽信我言而行，你不僅得到非物質性的莫大益處，你反過來

用在我身上，我也可以受益無窮。」；如果不是如此，《新約》是說 the elephments of world 一用就敗

壞了，沒說「真理」一用就慘了。 
 

某些高級基督徒的錯誤認知 
2014.11.2 

第 1 次的回應：我們崑崙仙宗的社會大學就是講你分享的這篇的結尾！所以，我們崑崙仙宗的老

人家每人上演的就是講這種好話，以及攻擊真理的話，甚至打擊認真做好事的君子。Why??臭老頭說：

「我們這些臭老頭愛的是符合我們邪惡思想的好聽話，我們妒恨有道德的好人，我們是正常的凡夫俗

子，表面的好人好事我們最會。哪有世俗人會從內心發起善心？」。 
這句：『家人之間不要只講「公義」和「道理」。』，請來崑崙仙宗好好學習，這是我們臭老頭最

會教的！ 
『親子、夫妻、手足之間不要只有講道理。也許我們的話是對的，但是我們的態度可能很不甜美，

結果說了對的話卻「殺死」了對方。不要這樣。家人之間不要只講「公義」和「道理」，更要在愛裡

彼此牧養，相互勸勉、扶持。』─摘自「水深之處」，詳全文：（Copyright © 2010-2014 水深之處福音

網站）http://www.luke54.org/view/1060/5705.html?r=1#ixzz3HuRDNzu0 
 
第 2 次的回應：我是很願意給各位聽聽這種教學的真人對談錄音，要學這種好話的人可以好好學

習。（我這也是好話吧？符合世俗小學的需要！） 
 
第 3 次的回應：改天我來錄製在國立海洋大學任職的人所教導的〞不要只講〞，真的就是要你講

其所愛聽的〞事〞及所認定的〞道理〞，他不愛聽的就是自己不願去行的〞真理〞。 
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所以，我閱讀《聖經》上的記載與「水深之處」的言論，事實上就是有出入。這就是耶穌講：「你

們因著你們的傳統而將神的話給抹殺了。」，我有說錯嗎？拿起兩約來，再看一看哪段真理符合『家

人之間不要只講道理』。耶和華不是我們的〞父〞嗎？他不是我們的〞家人〞嗎？他哪時不講公義及

道理？他不是宣揚公義及正直嗎？ 
 
第 4 次的回應：保羅也講：「要取悅神？還是取悅人？」。如果要取悅人，基督徒請別找另一位基

督徒結婚，因為有太多〞人〞（世俗人）等著你去取悅！ 
 
第 5 次的回應：怎麼沒〞人〞來取悅〞我〞，你們不愛我，你們沒有愛心，你們都不會幫我按「讚」。

我們不是〞家人〞嗎？我現在不要公義及道理了，因為我的私心作崇，你們要學習講出我私心所想聽

的好話。來讚美我吧！ 
 
第 6 次的回應：引用《新約聖經》提摩太後書[2:15~26]『當竭力將自己呈獻神前，得蒙稱許，作

無愧的工人，正直的分解真理的話。但要遠避世俗的空談，因為這些空談必進而成為更不敬虔。他們

的話必像毒瘡蔓衍；其中有許米乃和腓理徒，他們在真理上偏離了目標，說復活的事已過，就傾覆一

些人的信心。Nevertheless the foundation of God standeth sure, having this seal, The Lord knoweth them 
that are his. And, Let every one that nameth the name of Christ depart from iniquity.你要逃避青年人

的私慾，同那清心呼求主的人，竭力追求公義、信、愛、和平。』。我這次完全引用《新約聖經》，別

再對我說：「用自己的話是危險的。」；這次，若是我被絆跌，當有門徒可以用經上的另一段歷史來反

駁保羅的這段話。 
 

崑崙仙宗的無德臭老頭 
2014.11.10 

2014 年 11 月 8 日下午 4 點半，在我與現任理事長劉英璋對話結束之後，我感到口渴就先燒水來

喝茶。這時曾永會又與我講關於佛教的捨己利人才能成就菩薩道，然而阿羅漢果是小乘等，這是繼續

在 2014 年 6 月 7 日及 8 月 16 日所談論的話題，好像是一定要將我洗腦成與他一樣的腦殘現象。我讓

曾永會有捨己利人的機會（曝光他所說的那些令人感到羞愧的事），如此讓他有機會完成達到菩薩道

的心願；根本就是他在滿嘴胡言亂語、胡說八道、子虛烏有。曾永會認為自己 7x 歲高齡，又有一些

玄妙（我言：比起大道之大玄妙，你也只是小乘而已）。 
如果阿羅漢果是小乘，那比起這些沒有完全做到口德、心德、行德的妄想者，阿羅漢果就更像是

實在又勤奮耕耘的小農夫，種植天然美味的食物來供養眾人。相對地，沒有完全做到口德、心德、行

德的妄想者期望能達到菩薩道，就像是添加化學香料的麵包達人、添加塑化劑的餐飲工廠、以劣質油

混充食用油的供應商；欺騙社會大眾，並且危害眾人的健康。 
道家的道祖（老子）留下《道德經》，又隨緣教化眾生，又有《清淨經》以令思慕道家的有德之

士能有得道的足跡，這是真正的道家門徒所當感恩的事跡；這是「利己利人」，並且完全沒有「捨己

利人」。 
2014 年 11 月 9 日下午，謝俊木又要找人來聊天解悶，我剛好成為他的箭靶子，只可惜讓他有點

兒失望了。我這次只用了《聖經》、《雜阿含經》、《七真史傳》及劉培中老師的某些話來讓他所射

出來的箭被反彈回去了。 
他竟然只是道聽塗說（子曰：道聽而塗說，德之棄也）有關我的父親及我的事情，他自己也沒有
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細心去查證所聽到的話語是否屬於事實，更不了解整個經過及發生的原因。在聊天的過程中，他為了

打壓我的人格及期望我不要隨意對外寫出他們這些無德師兄對我所造成的傷害，他就利用一個時機點

來引入我的父親及我的事情，並且說：「這是我聽完你的事之後而產生的看法，給你參考。」，我回：

「你有親自遇到嗎？你懂這些原因及始末嗎？你的話沒有參考價值！你所清楚知道的事只有我與你

之間的事。」。 
這些無德老人的嘴巴是用來講別人及所遇到之人的是非，而且是以自己的無德之心來分辨對或

錯。這些無德的老修道人，自我感覺良好到沒有慚愧之心，正如劉培中老師所言：「人不要自大自高。」，

所以，劉師就是在講這些無德的老修道人。 
最後，我明說：「雖然劉師言其所講為五教之精華，但沒有要求弟子一定要去閱讀五教的經典。

自古以來，道家的成就者皆是含德深厚、心思純善之人，這些在古時成道的仙人並沒有讀多少書，更

不可能讀過《聖經》，在《七真史傳》所記載的所有真人也是如此。」。我經由《聖經》來看出為人

公義及正直的重要性，因為《舊約》記載「我耶和華宣揚的是公義及正直」，還有「耶和華是公平、

公義、公正之神」，種種歷史的事跡讓我明白起惡念、行惡事、講惡言皆是應當棄絕；我經由《雜阿

含經》來實修四念住、八正道，只要我有時時刻刻保持正念、正知，自己當時的善惡之心是自己最清

楚。所以，我自己可以證明《雜阿含經》對於四念住、八正道的實修過程是可以熄滅貪、瞋、痴，可

以達到「自依、法依」，不必聽信其他人的胡言亂語，自己持續精進來證實「我生已盡、梵行已立、

所作已作、自知不受後有」。 
若沒有公義及正直的心思，任何人對於《聖經》的真理也是不會明白，甚至會產生厭棄之心（我

曾經對於部份道家的經典產生拒斥之心）。若沒有正見的思惟，任何人對於《雜阿含經》也不會去實

修四念住、八正道。劉師有言：「口德、心德、行德。」，德行是道家的基礎，劉師有言：「德行是

做人的根本。」。 
最後，謝俊木坦白說：「我現在還是沒辦法去除「社會大學」，再繼續談天說地也沒有多大的意

義，頂多是浪費時間而已。我先走了。」。 
 

某基督教的會所與我之間的末語 
2014.12.18 

第 1 聊天室：「將心比心(Put yourself in someone else’s shoes)，字面之意是把自己放在對方的鞋

子裡，表示設身處理去理解對方說的話或作事的想法。」。 
我言：「鞋是助人行走。將自己放在他人的行徑。放在耶穌的行徑就明白基督的真相了。」。 
（終於被第 1 聊天室直接退出群組） 
第 2 聊天室：「來數算主恩吧？」。 
我言：「我看了《新約聖經》及《舊約聖經》，沒發現有明顯記載「數算」的內容。有每年上耶

路撒冷城，但真的城是公義之城。The LORD is there.」。 
第 2 聊天室：「我們是新約的子民。」。 
我言：「新約的子民，這名詞別過度使用。耶穌是要成全《舊約聖經》所記載的真正的真理。以

賽亞書有廢除各祭的內容，所以真正的敬拜是在真實裡敬拜耶和華。《新約聖經》含有《舊約聖經》

的真理，所以在《舊約聖經》記載耶和華說：我的一言一字，自始至終，真理的法是絕不廢除。」。 
我言：「主日是摩西出埃及之後的休日，無酵餅有單純、無雜、實在之含意，所以耶穌及保羅皆

言其為靈糧。耶穌來到世上時，已破除休日的傳統，否則怎會言救人之事，又拿壇上之食。所以，日

日時時皆要保持清醒，以免看不清、聽不見。」。 
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我言：「耶穌的餅是能無限供應，又言：我的血及肉是真的可食，令你再也不饑不渴。這就是在

比喻靈糧。現今的擘餅，若不思念耶穌的比喻，永遠進不了神的國。」。 
（被第 1 聊天室退出群組之後） 
我言：「我被退出群組了，緣份將滅。這正符合《新約》保羅言：我將真實之事講出，你們就怨

恨我嗎？」。 
第 2 聊天室：「…」。 
我言：「我只怕自己沒走進正確的耶和華(The LORD)之道。不敢喜歡耶和華眼中所看為惡之事，

也不愛似是而非，如此而已。但是，我也還沒多有靈，經上真理會令我深怕被 The LORD 棄絕。因經

上的真理，所以不怕被人踼開。申命記[32:4~6]。」。 
第 2 聊天室：「這是分享？」。 
我言：「分享？那也要看人是否想上進。從《舊約聖經》至《新約聖經》，很多人讀過了卻又好

像還沒讀，只相信自己那私心所想聽的言語。經中，耶穌救不了人，只救得了那些有悔改並且領悟的

人。」。 
 

以斷章取義回應斷章取義的實例 
2015.3.11 

這一場的對話日期，大約在 2015 年 1 月 18 日的假日午時。 
其中，曾永會對我言：「我就是要斷章取義又如何？」，我回應：「那好，我也來學學。很多基督

徒對聖經裡的那句『神愛世人』很會斷章取義，所以我也用這句來對你斷章取義。曾師兄，我愛你啊

～哈哈哈~~~~~~」。傾刻間，曾永會不知道如何是好，突然說：「我家裡還有事，先回家了。」。 
在這之後，曾永會就不敢跑來給我愛了。 


